



DATENSCHUTZHINWEISE MASTER-INFOSESSIONS

Datenschutz ist uns ein besonderes Anliegen. Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten (im Folgenden „Daten“) gemäß den gesetzlichen Vorgaben und möchten dies in transparenter Weise gestalten. Daher möchten wir Ihnen mit den folgenden Datenschutzhinweisen kurz erläutern, welche Daten wir verarbeiten, und zu welchen Zwecken und auf welcher Rechtsgrundlage dies erfolgt. Zudem erhalten Sie Auskunft über Ansprechpartner sowie Ihre Rechte in Zusammenhang mit der Datenverarbeitung.

Name und Kontaktdaten des Verantwortlichen:

Leuphana Universität Lüneburg
vertreten durch den Präsidenten
Universitätsallee 1
21335 Lüneburg

Kontaktinformationen des Datenschutzbeauftragten:

Leuphana Universität Lüneburg
- Datenschutzbeauftragter -
Universitätsallee 1
21335 Lüneburg

E-Mail: dsb@leuphana.de

ZWECKE UND RECHTSGRUNDLAGEN DER DATENVERARBEITUNG:

- 1) Für die Teilnahme an den Master-Infosessionen nutzen wir Ihre Kontaktdaten (Name, E-Mail-Adresse). Die Angabe der E-Mail-Adresse ist für die Anmeldung, zum Zuschicken des Zoom-Links und einer Evaluationsumfrage zur Veranstaltung erforderlich. Die Angabe Ihres Namens erleichtert es uns, Sie direkt anzusprechen. Zudem benötigen wir die Angabe über das Land des Bachelorabschlusses, da sich hier die Bewerbungswege unterscheiden und wir zwei Versionen der Präsentationen haben, die wir im Anschluss an die Veranstaltung an Sie verschicken wollen. Außerdem benötigen wir zur Planung der Infosession die Angabe über das Studienprogramm, für das Sie sich interessieren, da die Anmeldezahlen an die Programmverantwortlichen weitergegeben werden. Diese Datenverarbeitungen sind zur Organisation und bedarfsgerechten Gestaltung der Veranstaltung erforderlich. Diese Datenverarbeitungen erfolgen zu dem Zweck, Studieninteressierte über das Studium und die Angebote der Leuphana Universität zu informieren.
Die Datenverarbeitung ist für die Erfüllung dieser Aufgaben erforderlich. Die Rechtsgrundlage für diese Verarbeitung ist § 3 S. 1 Nr. 1 Niedersächsisches Datenschutzgesetz (NDSG), Art. 6 Abs. 1 S. 1 Buchstabe e, Abs. 2 und 3 Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) i.V.m. § 3 Abs. 1 S. 1 Nr. 10 Niedersächsisches Hochschulgesetz (NHG).
- 2) Die Teilnahme an der Veranstaltung wird ausschließlich digital möglich sein. Teilnehmen können Sie von zuhause über **Zoom (55 Almaden Boulevard, 6th Floor, San Jose, CA 95113; E-Mail:**



info@zoom.us). Wenn Sie teilnehmen möchten, verwenden wir Ihre Anmeldedaten (Anrede, Name und E-Mail-Adresse), um Sie auf Ihren Wunsch hin zur Videokonferenz via Zoom einzuladen.

Wenn Sie über ein eigenes Gerät teilnehmen, verarbeiten wir über Zoom zur Bereitstellung des Dienstes folgende Meeting-Daten: Thema und Dauer des Meetings, Beginn und Ende (Zeit) der Teilnahmen, Beschreibung des Meetings (optional), Chat-Status, Teilnehmer-IP-Adressen, ggf. Mac-Adressen und andere Geräte-IDs; ungefähre Position zur Herstellung einer Verbindung zum nächstgelegenen Rechenzentrum; Geräte-/Hardware-Informationen wie Gerätetyp, Betriebssystemtyp und -version, Client-Version, Kameratyp, Mikrofon oder Lautsprecher, Art der Verbindung und gegebenenfalls Audio- und Videodaten, soweit Sie Ihre Kamera und Ihr Mikrofon freigeben/einschalten. Ihr gewählter Nutzernamen, Audio- und Videodaten werden gegebenenfalls den teilnehmenden Personen angezeigt. Nähere Informationen von Zoom hierzu finden Sie unter:

<https://zoom.us/de-de/privacy.html>

Wir setzen so weit wie möglich die Ende-zu-Ende-Verschlüsselung von Zoom ein, sodass Zoom selbst keine Einsicht in die Inhalte der Videosession bekommt.

Wir verarbeiten diese Daten auf der Grundlage Ihrer freiwillig erklärten Einwilligung. Die Rechtsgrundlage ist daher Art. 6 Abs. 1 S. 1 Buchstabe a) Datenschutzgrundverordnung (DSGVO).

Ergänzend verweisen wir auf die allgemeinen Datenschutzhinweise für Mitarbeitende der Leuphana zu Zoom unter

https://www.leuphana.de/fileadmin/user_upload/portale/lehre/09_Support_und_Tools/12_Digitale_Plattformen_und_Tools/Zoom_Datenschutz_Hinweise.pdf

- 3) Newsletter: Sollten Sie den Erhalt unseres Newsletters wünschen, verwenden wir Ihre E-Mail-Adresse, um Sie regelmäßig über studienbezogene Inhalte, wie Bewerbungsfristen oder neue Studiengänge sowie anstehende Veranstaltungen der Universität insbesondere in den Bereichen Studium und Weiterbildung zu informieren. Die Rechtsgrundlage für diese Verarbeitung ist ebenfalls § 3 S. 1 Nr. 1 NDSG, Art. 6 Abs. 1 S. 1 Buchstabe e, Abs. 2 und 3 DSGVO iVm. § 3 Abs. 1 S. 1 Nr. 10 NHG.
- 4) Wir nutzen für die Anmeldung zu unseren Veranstaltungen das sog. Double-Opt-In Verfahren. Das heißt, dass wir Ihnen nach Ihrer Anmeldung eine E-Mail an die angegebene E-Mail-Adresse senden, in welcher wir Sie um Bestätigung bitten, dass Sie an der Veranstaltung teilnehmen möchten. Wenn Sie Ihre Anmeldung nicht binnen 7 Tagen bestätigen, werden Ihre Informationen gesperrt und spätestens nach zwei Monaten gelöscht. Dazu werden die Zeitpunkte der Anmeldung und Bestätigung zusammen mit Ihrer verwendeten E-Mail-Adresse und ggf. Ihrer IP-Adresse gespeichert. Die erfolgt zum Zweck des Nachweises Ihrer Anmeldung und um einen möglichen Missbrauch Ihrer persönlichen Daten aufklären zu können. Pflichtangabe ist allein Ihre E-Mail-Adresse. Die Angabe weiterer, gesondert markierter Daten ist freiwillig und wird verwendet, um Sie persönlich ansprechen zu können. Rechtsgrundlage ist insoweit Rechtsgrundlage ist für diese Datenverarbeitung ist Art. 6 Abs. 1 Satz 1 Buchstabe c) DSGVO i.V.m. Art. 5 Abs. 2 und Art. 7 Abs. 1 DSGVO.



ALLGEMEINE INFORMATIONEN:

Auch wenn Sie von Ihren unten stehenden Rechten keinen Gebrauch machen, werden Ihre Daten bei uns nur so lange gespeichert, wie es für die oben genannten Zwecke erforderlich ist. Das gilt nicht, sofern abweichend davon ein längerer Speicher- oder Aufbewahrungszeitraum gesetzlich vorgeschrieben oder für die Rechtsdurchsetzung innerhalb der gesetzlichen Verjährungsfristen erforderlich ist. Sofern Daten lediglich noch zu den vorgenannten Zwecken aufbewahrt werden, ist der Datenzugriff auf das dafür nötige Maß beschränkt.

Wir behalten Ihre Daten grundsätzlich für uns und stellen sie nur denjenigen Mitarbeitenden zur Verfügung, die sie für ihre Tätigkeit im Rahmen der Aufgabenerfüllung benötigen. Dies gilt nicht, wenn wir gesetzlich zu einer Weitergabe verpflichtet sind.

Wir möchten Sie darüber informieren, dass die Bereitstellung Ihrer Daten weder gesetzlich noch vertraglich vorgeschrieben ist. Sofern Sie Ihre Daten nicht bereitstellen, hat dies für Sie zur Folge, dass Sie an der digitalen Veranstaltung nicht teilnehmen können. Alternativ bieten wir Ihnen gerne an, über unser digitales Terminvereinbarungstool einen Termin für eine Beratung per Telefon zu vereinbaren. Das Terminvereinbarungstool finden Sie hier verlinkt: <https://www.leuphana.de/graduate-school/beratung-und-coaching/master-studienberatung.html>.

Eine automatisierte Entscheidungsfindung einschließlich Profiling i.S.d. Art. 22 Abs. 1 und 4 DSGVO findet nicht statt.

ÜBERMITTLUNG IN DRITTSTAATEN

Wir setzen zur Durchführung einer Videokonferenz per Zoom (s.o. Nr. 2) den Dienstleister Zoom im Rahmen eines Auftragsverarbeitungsverhältnisses ein. Zoom ist ein US-amerikanische Unternehmen, so dass nicht auszuschließen ist, dass personenbezogene Daten in die USA gelangen, wo kein vergleichbar hoher Datenschutzstandard wie in der EU gegeben ist. Das Unternehmen unterliegt beispielsweise keiner externen Aufsicht durch mit den europäischen Datenschutzbehörden vergleichbaren Stellen. Ferner sind die rechtlichen Möglichkeiten der betroffenen Personen, auf die Datenverarbeitung Einfluss zu nehmen oder Auskunft zu erlangen, weniger weitreichend als im Anwendungsbereich der DSGVO. Das gilt auch für die eingeschränkten Rechtsschutzmöglichkeiten für EU-Bürger in den USA. Es bestehen zudem keine spezifischen Garantien nach Art. 46 f. DSGVO, um etwaige Defizite auszugleichen. Das gilt insbesondere auch im Hinblick auf den Zugriff anderer staatlicher Stellen wie Sicherheitsbehörden auf die Daten. Wir verarbeiten und übermitteln Ihre Daten ausschließlich, wenn Sie wie unten angegeben in die Verarbeitung und Übermittlung eingewilligt haben. Eine Verwendung von Zoom erfolgt daher in Hinblick auf die ausnahmsweise Übermittlung in ein außereuropäisches Drittland nur nach einer von Ihnen erteilten Einwilligung gemäß Art. 49 Abs. 1 Buchstabe a) DSGVO.

IHR RECHT AUF WIDERSPRUCH GEM. ART. 21 DS-GVO:

Sie haben das Recht, aus Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit gegen die Verarbeitung Sie betreffender personenbezogener Daten Widerspruch einzulegen.



In diesem Fall verarbeiten wir diese Daten nicht mehr, es sei denn, wir können zwingende schutzwürdige, Ihre Interessen, Rechte und Freiheiten überwiegende Gründe für die Verarbeitung nachweisen, oder die Verarbeitung dient der Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen.

Soweit wir Ihre Daten verarbeiten, um Direktwerbung zu betreiben (Ziff.3), haben Sie das Recht, jederzeit Widerspruch gegen die Verarbeitung Sie betreffender personenbezogener Daten zum Zwecke derartiger Werbung einzulegen, ohne dass es dafür einer Begründung bedarf. Wenn Sie der Verarbeitung für Zwecke der Direktwerbung widersprechen, werden die Daten nicht mehr für diese Zwecke verarbeitet.

IHR RECHT AUF WIDERRUF IHRER EINWILLIGUNGSERKLÄRUNG:

Sie haben das Recht, Ihre Einwilligung jederzeit mit Wirkung für die Zukunft zu widerrufen. Dies bedeutet, dass die Rechtmäßigkeit der Verarbeitung, die aufgrund der Einwilligung bis zum Widerruf erfolgt ist, nicht berührt wird. Die Erklärung des Widerrufs kann formlos erfolgen und bedarf keiner Begründung. Wenn Sie Ihre Einwilligung widerrufen, entstehen Ihnen daraus keinerlei Nachteile.

IHRE WEITEREN RECHTE:

Sie haben das Recht, von uns **Auskunft** über die Verarbeitung Sie betreffender Daten zu verlangen. Dieses Auskunftsrecht umfasst neben einer Kopie der Daten auch die Zwecke der Datenverarbeitung, die Datenempfänger sowie die Speicherdauer.

Sollten unrichtige Daten verarbeitet werden, können Sie von uns unverzüglich die **Berichtigung** dieser Daten verlangen. Liegen die gesetzlichen Voraussetzungen nach Art. 17 bzw. 18 DS-GVO vor, steht Ihnen zudem grundsätzlich das Recht auf unverzügliche **Löschung** oder auf **Einschränkung der Verarbeitung** der Daten zu. Bitte beachten Sie, dass eine eingeschränkte Verarbeitung der Daten unter Umständen nicht möglich ist.

Soweit wir Ihre Daten im Rahmen der Vertragsanbahnung oder Vertragserfüllung verarbeiten, können Sie zudem unter den Voraussetzungen des Art. 20 DS-GVO von Ihrem Recht auf **Datenübertragbarkeit** Gebrauch machen.

Zur Ausübung Ihrer oben genannten Rechte wenden Sie sich bitte an:

Tom Kleist
Universitätsallee 1
21335 Lüneburg
E-Mail: masterskills@leuphana.de

Bei weiteren Fragen berät Sie gerne unser Datenschutzbeauftragter.

Mit datenschutzrechtlichen Beschwerden wenden Sie sich bitte an eine Datenschutzbehörde Ihrer Wahl.



Unmittelbar für die Leuphana Universität Lüneburg zuständig ist:

Der Landesbeauftragte für den
Datenschutz Niedersachsen
Prinzenstraße 5
30159 Hannover.

E-Mail: poststelle@lfd.niedersachsen.de

Einwilligung

- Durch die Teilnahme an den Master-Infosessions an der Leuphana Universität Lüneburg bei denen der Videokonferenzdienst Zoom eingesetzt wird, willige ich in die Verarbeitung meiner personenbezogenen Daten sowie einer ggf. damit einhergehenden Übertragung in die USA gemäß Ziffer 2 der vorstehenden Beschreibung der Datenverarbeitung und im Bewusstsein meiner oben genannten Rechte ein.**



DATA PROTECTION INFORMATION MASTER- INFOSESSIONS

Data protection is of particular concern to us. We process your personal data (hereinafter referred to as "data") in accordance with the legal requirements and would like to do this in a transparent manner. We would therefore like to briefly explain to you in the following data protection information which data we process and for what purposes and on what legal basis this takes place. You will also receive information about contact persons and your rights in connection with data processing.

Name and contact details of the person responsible:

Leuphana University of Lüneburg
represented by the President
Universitätsallee 1
21335 Lüneburg

Contact details of the data protection officer:

Leuphana University of Lüneburg
- Data Protection Officer -
Universitätsallee 1
21335 Lüneburg

E-mail: dsb@leuphana.de

PURPOSES AND LEGAL BASES OF DATA PROCESSING:

- 1) We use your contact details (name, e-mail address) for participation in the master info session. The e-mail address is required for registration, for sending the Zoom link and for an evaluation survey on the event. Providing your name makes it easier for us to contact you directly. We also need information about the country of your Bachelor's degree, as the application channels differ here and we have two versions of the presentations that we want to send to you after the event. We also need information about the study program you are interested in in order to plan the info session, as the registration numbers are passed on to the program managers. This data processing is necessary for the organization and needs-based design of the event. This data processing is carried out for the purpose of informing prospective students about the study programs and offers of Leuphana University. The data processing is necessary for the fulfillment of these tasks. The legal basis for this processing is § 3 sentence 1 no. 1 of the Lower Saxony Data Protection Act (NDSG), Art. 6 para. 1 sentence 1 letter e, para. 2 and 3 of the General Data Protection Regulation (GDPR) in conjunction with § 3 para. 1 sentence 1 no. 10 of the Lower Saxony Higher Education Act (NHG). §3 para. 1 sentence 1 no. 10 of the Lower Saxony Higher Education Act (NHG).



- 2) Participation in the event will only be possible digitally. You can participate from home via **Zoom (55 Almaden Boulevard, 6th Floor, San Jose, CA 95113; e-mail: info@zoom.us)**. If you would like to participate, we will use your registration data (title, name and e-mail address) to invite you to the video conference via Zoom at your request.

If you participate via your own device, we process the following meeting data via Zoom to provide the service: Topic and duration of the meeting, start and end (time) of participations, description of the meeting (optional), chat status, participant IP addresses, Mac addresses and other device IDs if applicable; approximate location to establish a connection to the nearest data center; device/hardware information such as device type, operating system type and version, client version, camera type, microphone or speaker, type of connection and, if applicable, audio and video data, if you enable/disable your camera and microphone. Your selected user name, audio and video data may be displayed to the persons participating. You can find more information on this from Zoom at:

<https://zoom.us/de-de/privacy.html>

We use Zoom's end-to-end encryption as far as possible so that Zoom itself does not gain any insight into the content of the video session.

We process this data on the basis of your voluntarily declared consent. The legal basis is therefore Art. 6 para. 1 sentence 1 letter a) of the General Data Protection Regulation (GDPR).

In addition, we refer to the general data protection information for Leuphana employees on Zoom at

https://www.leuphana.de/fileadmin/user_upload/portale/lehre/09_Support_und_Tools/12_Digitale_Plattformen_und_Tools/Zoom_Datenschutz_Hinweise.pdf

- 3) Newsletter: If you wish to receive our newsletter, we will use your email address to inform you regularly about study-related content, such as application deadlines or new degree programs as well as upcoming events at the university, particularly in the areas of studies and continuing education. The legal basis for this processing is also § 3 sentence 1 no. 1 NDSG, Art. 6 para. 1 sentence 1 letter e, para. 2 and 3 GDPR in conjunction with § 3 para. 1 sentence 1 no. 10 NHG.
- 4) We use the so-called double opt-in procedure to register for our events. This means that after you have registered, we will send you an e-mail to the e-mail address you have provided in which we ask you to confirm that you wish to take part in the event. If you do not confirm your registration within 7 days, your information will be blocked and deleted after two months at the latest. For this purpose, the times of registration and confirmation are stored together with the e-mail address you used and, if applicable, your IP address. This is done for the purpose of proving your registration and to be able to clarify any possible misuse of your personal data. Only your e-mail address is mandatory. The provision of further, separately marked data is voluntary and is used to be able to address you personally. In this respect, the legal basis for this data processing is Art. 6 para. 1 sentence 1 letter c) GDPR in conjunction with Art. 5 para. 2 and Art. 5 para. 2 GDPR. Art. 5 para. 2 and Art. 7 para. 1 GDPR.



GENERAL INFORMATION:

Even if you do not make use of your rights below, your data will only be stored by us for as long as is necessary for the above-mentioned purposes. This does not apply if a longer storage or retention period is required by law or is necessary for the enforcement of rights within the statutory limitation periods. If data is only stored for the aforementioned purposes, data access is limited to the extent necessary.

We generally keep your data to ourselves and only make it available to those employees who need it for their work as part of the fulfillment of their duties. This does not apply if we are legally obliged to pass it on.

We would like to inform you that the provision of your data is neither legally nor contractually required. If you do not provide your data, you will not be able to take part in the digital event. Alternatively, we are happy to offer you the option of making an appointment for a consultation by telephone using our digital appointment tool. You can find the appointment tool linked here: <https://www.leuphana.de/graduate-school/beratung-und-coaching/master-studienberatung.html>.

Automated decision-making including profiling within the meaning of Art. 22 (1) and (4) GDPR does not take place.

TRANSFER TO THIRD COUNTRIES

We use the service provider Zoom to conduct a video conference via Zoom (see no. 2 above) as part of an order processing relationship. Zoom is a US company, so it cannot be ruled out that personal data will be transferred to the USA, where there is no data protection standard comparable to that in the EU. For example, the company is not subject to external supervision by bodies comparable to the European data protection authorities. Furthermore, the legal options for data subjects to influence data processing or obtain information are less far-reaching than within the scope of the GDPR. This also applies to the limited legal protection options for EU citizens in the USA. Furthermore, there are no specific guarantees under Art. 46 f. GDPR to compensate for any deficits. This also applies in particular with regard to access to the data by other government agencies such as security authorities. We only process and transmit your data if you have consented to the processing and transmission as stated below. With regard to the exceptional transfer to a non-European third country, Zoom will therefore only be used with your consent in accordance with Art. 49 (1) (a) GDPR.

YOUR RIGHT TO OBJECT PURSUANT TO ART. 21 GDPR:

You have the right to object, on grounds relating to your particular situation, at any time to processing of personal data concerning you.

In this case, we will no longer process this data unless we can demonstrate compelling legitimate grounds for the processing which override your interests, rights and freedoms, or the processing serves the establishment, exercise or defense of legal claims.

If we process your data for the purpose of direct marketing (Sec. 3), you have the right to object at any time to the processing of your personal data for the purpose of such marketing, without the need to state reasons. If you object to processing for direct marketing purposes, the data will no longer be processed for these purposes.



YOUR RIGHT TO WITHDRAW YOUR DECLARATION OF CONSENT:

You have the right to withdraw your consent at any time with effect for the future. This means that the legality of the processing that has taken place on the basis of the consent until the revocation is not affected. The declaration of revocation can be made informally and does not require any justification. If you withdraw your consent, you will not suffer any disadvantages as a result.

YOUR FURTHER RIGHTS:

You have the right to request **information** from us about the processing of data concerning you. In addition to a copy of the data, this right to information also includes the purposes of the data processing, the data recipients and the storage period.

If incorrect data is processed, you can demand that we **rectify** this data immediately. If the legal requirements according to Art. 17 or 18 GDPR are met, you also have the right to immediate **erasure** or **restriction of processing** of the data. Please note that it may not be possible to restrict the processing of data.

Insofar as we process your data in the context of contract initiation or contract fulfillment, you can also exercise your right to **data portability** under the conditions of Art. 20 GDPR.

To exercise your above-mentioned rights, please contact:

Tom Kleist
Universitätsallee 1
21335 Lüneburg
E-mail: masterskills@leuphana.de

If you have any further questions, our data protection officer will be happy to advise you.

If you have any data protection complaints, please contact a data protection authority of your choice.

Directly responsible for the Leuphana University of Lüneburg:

The State Commissioner for the
Data protection Lower Saxony
Prinzenstrasse 5
30159 Hanover.

E-mail: poststelle@fd.niedersachsen.de



Consent

- By participating in the Master Infosessions at Leuphana University of Lüneburg using the Zoom video conferencing service, I consent to the processing of my personal data and any associated transfer to the USA in accordance with section 2 of the above description of data processing and in awareness of my above-mentioned rights.**